



Erwin Schön  
Präsident

## ERNST RASER

Abschied von einem ganz  
Großen

## NEUE FUNKTIONÄRE

Änderung von Positionen im  
Vorstand und im Sportausschuss

## FÖRDERUNGEN

Ansuchen mittels Formular und  
online möglich.

# INFOBRIEF

Werte Judoka!

Wie Ihr wisst, ist mir die Verbesserung der Kommunikation zwischen Verband und den Vereinen ein großes Anliegen. Dazu habe ich das Vereins-Forum ins Leben gerufen, das zweimal im Jahr stattfindet. Zusätzlich gibt es noch unsere Homepage, Facebook, Instagram, etc. Dennoch werden diese Plattformen unterschiedlich intensiv genutzt und von einigen vielleicht gar nicht.

Daher habe ich eine „alte“ Form der Kommunikation wieder aufleben lassen und zwar die Vereinsinformation mit dem Titel „**INFOBRIEF**“, die quasi als Newsletter nun mehr oder weniger regelmäßig an alle Vereine versendet wird. Ich darf euch ersuchen, diese an eure Mitglieder weiterzuleiten, damit auch sie auf dem aktuellen Stand sind.



Ernst Raser  
1943 - 2025

## ERNST RASER

Wir mussten uns leider von unserem Ehrenpräsidenten und langjährigen Präsidenten, sowie einer der erfolgreichsten Trainer und mit dem 9. Dan, höchst graduierten Judoka des österreichischen Judo-Sports, **Ernst Raser**, verabschieden. Er verstarb unerwartet nach kurzer, schwerer Krankheit. Er wird uns stets in dankbarer Erinnerung bleiben. Unsere Anteilnahme gilt seiner Familie und Freunden.

## NEUE FUNKTIONÄRE

Bei der GV am 21.03.2025 haben wir bekannt gegeben, dass **Mag. Martin Trapichler** seine Funktion als Finanzreferent per 31.03.2025 zurücklegen wird. An seiner Stelle wurde **Dr. Stephan Prayer** durch den Vorstand kooptiert und dies von der GV für gut befunden. Ich danke Martin Trapichler für seine Engagement im Verband und wünsche ihm für seine weiteren Pläne – privat, wie beruflich – alles Gute.

Außerdem gibt es Änderungen im Sportausschuss. **Alexander (Ali) Reismann** übernimmt die Stelle des Sportdirektors, **Paul Perchtold** wird sein Stellvertreter und übernimmt zudem die Funktion des Kampfrichterreferenten. Er löst damit **Florian Teichman** ab, bei dem ich mich ebenfalls für sein bisheriges Engagement im Verband bedanke.



Dr. Stephan Prayer  
Finanzreferent

## FÖRDERUNGEN

Unsere neuen Förderrichtlinien sind bereits eine geraume Zeit in Kraft und veröffentlicht. Auf Grund unserer finanziellen Situation, wurden alle Förderungen bis nach der GV zurückgestellt. Basierend auf diesen Richtlinien und um künftig die Fördermaßnahmen transparenter und vor allem gerechter zu machen, wurde ein Förderrechner erstellt. Dieser kann online auf unserer Homepage (Verband/Kader/Förderansuchen) ausgefüllt und direkt an das Sekretariat gesendet, oder als Excel-Datei heruntergeladen werden. Mit Hilfe dieses Förderrechners kann man auch gleich sehen, wie hoch in etwa die Förderung ausfallen kann. Förderansuchen sollen somit nur noch mittels diesem Formulars an den Verband gerichtet werden. Wir möchten jedoch darauf hinweisen, dass es keinen Rechtsanspruch auf Förderung gibt und diese auch nur genehmigt werden kann, wenn es die budgetäre Lage des JLV erlaubt.

## VEREINSSHOP

T-Shirts und Co mit dem Logo  
des Verbandes

## HALLENSITUATION

Bis Jänner 2026 schwierig

## TERMINE FÜR 25/26

Unsere Turniere stehen

## TAG DER OFFENEN TÜR 2025

Gemeinsame Aktion aller  
Vereine in Wien

## HERAUSGEBER UND MEDIENINHABER

Judo-Landesverband Wien  
Pyrkerstraße 37/4  
1190 Wien

## KONTAKT

Tel: +43 699 11707072  
E-Mail: [office@judo-vienna.at](mailto:office@judo-vienna.at)  
Homepage: [www.judo-vienna.at](http://www.judo-vienna.at)

## VEREINSSHOP



Der JLV hat bei der Fa. **Teamstolz** einen Vereinsshop eingerichtet (auf der HP unter Links/Wissenswertes). Hier gibt es T-Shirts und anderes Equipment mit dem Logo des Verbandes. Es stehen derzeit „Athlete“, „Coche“, „Staff“ und „Referee“ zur Auswahl. Demnächst soll es aber auch neutrale Stücke geben. Bestellen kann jede oder jeder, dem die Kleidungs- oder Ausrüstungstücke gefallen. Damit haben wir weder Anschaffungs-, noch Lager-, oder Versandkosten. Wir haben damit aber auch keine Einnahmen. Der Link zum Shop lautet: <https://www.teamstolz.de/vereinsshop/judo-landensverband-wien/>

## HALLENSITUATION

Leider weigert sich die MA56 weiterhin, die Turnsäle der öffentlichen Schulen auch im Sommer für den Sport zu öffnen. Hier haben wir zwar Unterstützung von der MA51, jedoch gestaltet sich die Kooperation mit der MA56 sehr schwierig. Unser Ausweichquartier, die Sporthalle in der **Lieblgasse**, wird uns bis Ende Jänner 2026 zur Verfügung stehen. Ab Februar 2026 ziehen wir wieder in die **Kurt-Kucera-Halle** ein. Ab Herbst 2025 ist auch die neue **Sport Arena Wien** für den Betrieb bereit. Hier werden wir vor allem größere Veranstaltungen (ÖM, STM) durchführen. Es wird uns aber auch ein Trainingsraum zur Verfügung stehen.

## TERMINE FÜR 2025/26

- Sa. 18.10.25 – Inklusionstag
- So. 19.10.25 – Randori-Challenge
- Sa. 29.11.25 – Inklusionstag
- So. 30.11.25 – Adventmeisterschaft
- Sa. 17.01.26 – LMS U16 – AK + Veteranen
- So. 18.01.26 – Kurt-Kucera-Cup
- Sa. 21.02.26 – Int. Karuna-Turnier (Austrian Cup)
- So. 22.02.26 – Int. Karuna-Turnier (Austria Cup)
- Mo. 23.+Di. 24.02.26 – Trainingslager SU Karuna
- Sa. 09.05.26 – LMS Kata
- So. 10.05.26 – LMS U10 – U14
- Sa. 20.06.26 – Dan-Prüfung
- So. 21.06.26 – Ellinger-Felsinger-Turnier

Der Sportausschuss hat die Termine für die Saison 25/26 festgelegt. Das International Vienna Open (IVO) wird nicht mehr stattfinden. In den letzten Jahren waren die Starterzahlen stark gesunken, auch die internationale Beteiligung. D.h. nicht, dass wir dieses Turnier nicht wieder aufleben lassen, wenn es für uns Sinn macht. Es wird ein neues Format geben und zwar eine **Randori-Challenge**. Nähere Infos folgen noch.

## TAG DER OFFENEN TÜR

Anlässlich des **Welt-Judo-Tags** (jedes Jahr am 28. Oktober) veranstalten wir wieder eine gemeinsame Aktion aller Wiener Judo-Vereine und zwar den „**Tag der offenen Tür**“. Die Aktion wird **von Montag, 22.10. bis Samstag, 25.10.2025** durchgeführt werden. Ohne viel Aufwand, kann jeder Verein im Rahmen seines normalen Trainings einen Tag in der Woche pro Stützpunkt wählen, um Gäste zu sich einzuladen, Judo zu demonstrieren und Interessenten mitmachen zu lassen. Vielleicht gelingt es uns wieder, diese Aktion über größere Medien (im Vorjahr war es der ORF) bekannt zu machen. Wir hoffen, dass alle Vereine bei dieser Aktion mitmachen. Wir werden rechtzeitig im Herbst eine Umfrage machen, wer, wann und wo, sich daran beteiligt, um die Termine zu veröffentlichen.

Soweit das Wichtigste in Kürze. Falls Euch diese Art an Information zusagt, oder wenn ihr weitere Anregungen und Verbesserungen seht, bin ich gerne bereit, Eure Anregungen entgegen zu nehmen.

Danke für Euer Engagement für den Judo-Sport in Wien.

Nur gemeinsam sind wir stark!

*Erwin Schön*